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Proceso, área que lidera la reunión Nombre de quien elabora el acta 

Gerencia - Desarrollo institucional - Participación Comunitaria 
Referente participación 
comunitaria - Angela Reyes 

 

1. Objetivo de la reunión: 

Realizar mesa de diálogo proyecto de infraestructura Centro de Salud Bravo Paez. 

 

2. Temas a tratar: 

1. Bienvenida e instalación de la sesión. 
2. Respuesta a compromisos adquiridos. 

3. En el marco de la estrategia GABO se realiza diálogo del Secretario de Salud y comunidad 

4. Recorrido a predios ubicados para ubicación de centro de atención en salud transitorio, 

durante el tiempo de construcción del Centro de Salud Bravo Paez. 
 

3. Desarrollo: 

Bienvenida e instalación de la sesión: Se da inicio a la mesa de diálogo del proyecto de 

infraestructura del Centro de Salud Bravo Páez siendo las 2:15 p.m., en el salón de la Junta de Acción 

Comunal del Barrio Bravo Páez por parte de la doctora Yiyola Peña Ríos, gerente (e) de la Subred 

Centro Oriente E.S.E, seguidamente la señora Nancy Acuña, saluda y da la bienvenida a los 

asistentes, comunidad, funcionarios y secretario de salud, Dr. Alejandro Gómez López. 
 

La señora Nancy Acuña, expresa que la comunidad solicita se les responda preguntas como ¿qué 

pasó con la motobomba?, expresa “¿cuándo vamos a arrancar con la construcción, quedan 10 meses 

de esta administración, luego termina y entonces se debe realizar empalme, se alargan los tiempos 

y no es lo proyectado, esto mismo lo manifesté en la alcaldía local, queremos saber qué pasa con la 

iluminación?, ¿qué pasa con la seguridad?, nos atracan”. La señora Nancy comenta que el barrio 

tiene una recuperadora, para la cual, el canal rio seco es su parqueadero, y lo que no les sirve lo 

botan, y el estado de los alrededores de la obra, se da para que boten la basura allí, entonces la basura 

se ha incrementado, no queremos retrasos, miremos el agua que tiene la construcción, la estructura 

empieza a flaquear”. 
 

Respuesta a compromisos adquiridos: La doctora Yiyola Peña Ríos, gerente (e) de la Subred 

Centro Oriente E.S.E, comenta que el acceso a la motobomba presentó fallas en su momento, pero 

ahora está funcionando, dando paso al Dr. Juan Carlos Cárdenas, director administrativo de la 

Subred Centro Oriente E.S.E, quien informa lo gestionado para el servicio de luz e indica que el 

predio en construcción cuenta con vigilancia en dos servicios las veinticuatro horas, la cual es para 

cuidado del predio, por lo que los eventos de inseguridad fuera del mismo, lo informan a las 

autoridades correspondientes. 
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La señora Flor María Cuervo, residente del sector expresa “hay quienes si cuidamos y damos todo 

por la localidad, yo también reciclo pero le digo a la gente que cuide, que recoja su basura, vi el 

botadero y le dije a la comunidad que lo recojamos”. 
 

La Dra. María Fernanda Monsalve, jefe de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al 

Ciudadano de la Subred Centro Oriente E.S.E, informa que se cuenta con un orientador, es decir un 

funcionario ubicado en la Alcaldía Local de Rafael Uribe Uribe, a fin de informar a los ciudadanos 

en lo correspondiente a salud, manifiesta que el servicio de ruta de la salud continúa brindando 

servicio, llegando a los puntos determinados para llevar y regresar usuarios. 

En relación a la ubicación del predio para instalar el centro de salud transitorio, durante el tiempo 

de construcción del Centro de Salud del Bravo Páez, la Dra. Marcia Guacaneme, jefe de la oficina 

de desarrollo institucional de la Subred Centro Oriente E.S.E, y la Dra. Yiyola Peña, gerente (e) de 

la Subred Centro Oriente E.S.E, informan que los predios visitados, como lo fue la bodega en el mes 

de diciembre, no cumplen con criterios y no se encuentran habilitados para uso de servicios de 

salud, comentan que se lograron ubicar otros predios. 

Diálogo del Secretario de Salud y comunidad: Ante lo expuesto, el Doctor Alejandro Gómez, 

secretario de salud, indica que es importante tener en cuenta que ninguno de los predios ubicados 

van a estar habilitados para brindar servicios de salud, ya que su destino es vivienda, por lo que 

sugiere evaluar la funcionalidad en la estructura del predio ubicado, para que se instale el punto de 

atención en salud transitorio lo más pronto, comenta la situación de retiro de la firma contratada 

para la construcción del Centro de Salud del Bravo Páez, lo cual ya se había informado a la 

comunidad, y se encuentra ocasionado retrasos en la obra, . 
 

El secretario de salud informa a la comunidad asistente, que se encuentran a la espera de liberar la 

plata para continuar la obra, expresa “toca en este caso vía pleito que no es tan fácil, para poder 

liberar los recursos, la plata no se ha perdido porque evidentemente no se la gastaron en ese 

proyecto, pero cuando uno hace un contrato desde el ámbito público tiene que tener la disponibilidad 

de la plata, entonces la plata queda amarrada a ese contrato, se va a liberar esa plata, por supuesto 

que si se va a liberar, porque vamos, pero eso no depende de mí, tengo que ser yo muy sincero, 

me lo preguntan ustedes con toda razón como comunidad, gerente usted es la dueña de la plata 

porque el secretario se la paso, si, la tiene la Subred, el contrato lo hizo la subred, ¿cuándo se libera 

esa plata?, eso depende de un pleito, y yo no puedo ser aquí irresponsable y asumir un compromiso 

diciendo que esta vaina arranca dentro de 30 días, no lo sé, sé que estamos haciendo todo lo posible 

por liberarlo, y apenas se libere hacemos otro contrato para terminar el centro de salud, esa es la 

verdad verdadera, si me preguntan y la Secretaría de Salud no puede disponer de otra plata para 

terminar mientras está el pleito, eso es ilegal, yo no puedo contratar dos veces la misma cosa porque 

me meten a la cárcel”. 
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De la misma manera el Dr. Gómez expresa que no es la situación que se quería pero es la que tocó 

vivir, razón por la cual hay que mitigar los riesgos, como los que se están exponiendo por la 

comunidad, la presencia de aguas, que pueden llegar a volverse aguas negras, por lo que indica a 

la Dra. Yiyola, gerente (e) de la Subred Centro Oriente E.S.E, no dejar que una motobomba se 

dañe, expresa “se debe tener una de repuesto”, ante lo cual la comunidad expresa que es importante 

comunicar lo que sucede, porque de saber que el problema era la motobomba dañada, podían haber 

solicitado la ayuda de alguno de los miembros de la comunidad y conseguirla prestada. 
 

La señora Luz Marina Franco, lideresa, solicita la palabra y expresa que le surge la inquietud por la 

demora que se puede presentar con la demanda por la no ejecución de la obra, lo cual, al tratarse de 

temas contractuales pueden llevar un gran tiempo, por tanto va a tener más retrasos la obra, además 

indica que es importante tener en cuenta que de aquí a 5 años, que se pueda tardar el trámite, el 

dinero no va ser el mismo, expresa a la comunidad que deben tener en cuenta que la obra no va a 

terminar en uno o dos años 

El secretario de salud responde que de ser una demanda que se impusiera, sería un proceso muy 

largo, por lo que se está tratando que sea una terminación unilateral del contrato, lo que habla de un 

proceso alrededor de 6 meses, expresa “no lo puedo garantizar, pero les informo cómo va el 

proceso”. 

Miembro de la comunidad manifiesta que a los recicladores se les culpa por la cantidad de 

escombros, ante lo cual menciona, que son otros quienes la botan, por lo que el secretario invita a 

apoyarse con la UAES para rondas alrededor del predio en construcción. 

La doctora Yiyola Pérez gerente (e) de la Subred Centro Oriente E.S.E, informa que se ha realizado 

estudio de mercadeo para contratar el proveedor para tapar el hueco que quedó dentro de la obra, 

invita al Dr. Mora, arquitecto, para que informe a la comunidad lo relacionado. 
 

El Dr. Wilmer Mora, arquitecto, informa en relación al trabajo a realizar buscando estabilidad en la 

construcción, ante lo cual el secretario de salud menciona que existen piezas comunicativas donde 

se informa a la comunidad la condición en la que se recibe la obra y como se debe entregar, para 

que las personas sepan qué esperar. 

Uno de los miembros de la comunidad indica que hay una poli sombra caída en la construcción, lo 

cual se presta para que ingresen consumidores, recicladores, generando expendio de narcotráfico, lo 

cual han puesto en conocimiento de la policía, pero no pueden estar las 24 horas. 
 

El Dr. Gómez sugiere a la Dra. Yiyola Pérez gerente (e) de la Subred Centro Oriente E.S.E, revisar 

el cerramiento, que sea efectivo, no solo con poli sombra, ante lo cual la doctora Pérez informa al 
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secretario y comunidad presente, que el predio cuenta con cerramiento en latas y con poli sombra, 

pero realizara la inspección correspondiente. 
 

El señor Smith Mórela solicita se les informe cuando empezó la liquidación de forma unilateral, ya 

que en la reunión de noviembre se informó que la liquidación era bilateral que tardaba 3 meses, y 

ahora se dice que es unilateral y tarda 6 meses, ante lo cual el secretario de salud indica que la 

imprecisión es suya, que la terminación es bilateral, que es la más rápida, termina el 17 de marzo. 

La doctora Marcia Guacaneme, jefe de la Oficina de Desarrollo Institucional de la Subred Centro 

Oriente E.S.E, informa que el contratista presentó interés por terminación bilateral, por lo que para 

garantizar el debido proceso se están realizando mesas de trabajo que iniciaron el 31 de enero, para 

conciliar actuaciones, expresa “si el contratista se levante de la mesa se puede adelantar la 

terminación unilateral, de lo contrario toca esperar hasta el 17 de marzo. 

Un miembro de loa comunidad sugiere que la persona que realizó el contrato asuma su 

responsabilidad, ante lo cual el secretario de salud manifiesta que en el proceso de contratación 

pública, la elección no la hace una persona como tal, la responsabilidad la tiene el contratista, que 

no cumple lo pactado. 

El secretario de salud, Dr. Alejandro Gómez propone a los asistentes realizar recorrido por los 

predios ubicados a fin de poder definir el lugar donde se pueda atender a la gente, los asistentes 

aprueban, y se realiza desplazamiento a cada uno de los tres predios ubicados, a fin de definir predio 

que permita iniciar atención en salud lo más pronto posible. 

 

Recorrido a predios ubicados para ubicación de centro de atención en salud transitorio, 
durante el tiempo de construcción del Centro de Salud Bravo Páez: Siendo las 3:30 se realiza 
desplazamiento con la comunidad, funcionarios de la Subred Centro Oriente y el Secretario de Salud 
a los predios ubicados para posible instalación de centro de atención transitorio.. 

 

Predio N° 1 el cual se encuentra ubicado en la Carrera 26 C N° 35 B - 11 sur. 
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Predio N° 2, ubicado en la Carrera 26 C N°  35 C - 20 sur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Predio N° 3, ubicado en la calle 32 A sur N° 26 - 43 
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Terminado el recorrido, el Secretario de salud, Dr. Alejandro Gómez pregunta a la comunidad cuál 

es el predio escogido, la señora Nancy Acuña indica que el primer predio, ubicado en la Carrera 26 

C N° 35 B - 11 sur, miembros de la comunidad preguntan si hay otros predios, Secretario de salud 

indica que la decisión es de ellos, sugiriendo se pueda hacer pronto para garantizar la instalación 

del centro transitorio lo más pronto posible, ante lo cual la señora Nancy Acuña expresa a la doctora 

Yiyola Pérez gerente (e) de la Subred Centro Oriente E.S.E que el predio elegido es la primera casa, 

ubicada en la Carrera 26 C  N° 35 B - 11 sur. 
 

REGISTROS FOTOGRÁFICOS. 
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Siendo las 4:15 pm, se da por terminada la mesa de diálogo con la comunidad veedora del proyecto 

de infraestructura del Centro de Salud Bravo Páez, donde se propone realizar próxima mesa de 

trabajo la primera semana del mes de marzo, ante lo cual el señor Smith Mórea propone que sea 

después del 17 de marzo, cuando vence el plazo para la terminación del contrato, lo cual es aprobado 

por los asistentes. 
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4. Compromisos Establecidos y Responsables 

Qué Quién Cuando Observaciones 

Tarea o Actividad Responsable 
Fecha 

límite 
Si No 

 

Realizar mesa de diálogo con la 
comunidad veedora del proyecto de 

Desarrollo 
institucional 

Marzo/2 
023 
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Infraestructura del Bravo Paez 

después del 17 de marzo de 2023. 
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5. Asistencia  

Nombres y Apellidos Cargo Área (unidad) Correo Firma 

Clara Inés Gómez Presidenta Aso San Blas Cigaar1@hotmail.com Virtual 
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